



CUARTO DE GUERRA



GERARDO RODRÍGUEZ

#OPINIÓN

ANUARIO DEFENSA NACIONAL 2023

Más de 100 mil elementos del Ejército y Fuerza Aérea apoyaron a estados y municipios en distintas labores de seguridad pública



La historia de la seguridad nacional la construyen las instituciones del Estado. Por eso tenemos que tomarnos el tiempo de reflexionar sobre los principales acontecimientos que sucedieron en este año que termina. Comenzaremos con el anuario de la Secretaría de la Defensa Nacional que

encabeza el General **Luis Crescencio Sandoval**.

Captura de Ovidio el Ratón Guzmán. El 5 de enero fue capturado el hijo de Joaquín *El Chapo* Guzmán, después de seis meses de intensa labor de inteligencia militar en **Sinaloa**. Esta captura fue un elemento más que despresurizó la tensa relación de cooperación en materia de seguridad con **Estados Unidos**. Ovidio fue extraditado a EU el 15 de septiembre.

Apoyo a instituciones de seguridad pública. Este año Sedena ayudó a la incorporación a la Guardia Nacional a más de 29 mil elementos con lo que esta institución superará los 127 mil elementos al final de 2023. También más de 100 mil elementos del Ejército y Fuerza Aérea apoyaron a estados y municipios en distintas labores de seguridad pública.

Celebraciones del 200 aniversario del HCM. Durante

Ovidio fue extraditado a EU el 15 de septiembre

todo el año se hicieron merecidos homenajes al Heroico Colegio Militar (HCM), institución pilar de la defensa de México. Se inscribieron en letras de oro en el Congreso de la Unión y las legislaturas locales este importante onomástico. También se realizaron encuentros académicos y magníficos desfiles entre el que destacó el Cívico-Militar del 16 de septiembre

que encabezó el General de División D.E.M. Ricardo **Trevilla rejo**, jefe del Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional.

Presidencia Junta Interamericana de Defensa. Desde el 1 de julio de este año, México preside la Junta Interamericana de Defensa (JID), el cual es el máximo organismo en materia de coordinación, asesoramiento y estudio de políticas de defensa en el continente americano con sede en Washington, D.C. En cho décadas solamente ha sido presidida en dos ocasiones por un mexicano, ahora encabezada por el General de Brigada D.E.M. **Marco Antonio Álvarez Reyes**.

Acuerdos académicos IMEESDN. El Instituto Mexicano de Estudios Estratégicos en Seguridad y Defensa Nacionales coordina desde hace cinco años el doctorado que oferta el sistema educativo militar que dirige el General Rector de la Universidad del Ejército y Fuerza Aérea **David Rivera Medina**. Orgullo de reconocer que ofrece la mitad de sus becas a civiles provenientes de la administración pública e investigadores independientes. El IMEESDN firmó acuerdos de entendimiento con las principales universidades públicas y privadas del país.

Por supuesto que se quedaron en el tintero muchos eventos importantes que sucedieron en 2023.

...

AGENDA ESTRATÉGICA: *Recomiendo el 4º Estudio Global sobre Homicidios de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, publicado en Viena. México es el segundo país de las Américas con mayor prevalencia de este problema global que encabeza Brasil.*

GERARDO_RSL@YAHOO.COM / @GERODRIGUEZSL



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

10

11/12/2023

OPINIÓN